



# Síntesis de medios

20 de mayo de 2024

## Primeras Planas

Pocos temas; mucho ataque	<a href="#">Reforma</a>
Claudia y Xóchitl se acusan de nexos con el crimen	<a href="#">El Universal</a>
Llaman al voto masivo	<a href="#">Excélsior</a>
Xóchitl repite ataques y Claudia alega que todo es pura ficción	<a href="#">Milenio</a>
El último round del debate, un torbellino de acusaciones	<a href="#">La Jornada</a>
Apuestan resto con misma estrategia en último round	<a href="#">La Razón</a>
Propuestas y golpeteos finales	<a href="#">El Heraldo de México</a>
¡Con veneno!	<a href="#">La Prensa</a>
¡La mejor final posible!	<a href="#">Ovaciones</a>

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Aprehenden a 218 en una semana

El titular de SSC, **Pablo Vázquez Camacho**, informó que durante la última semana, del 12 al 18 de mayo, se detuvieron a 218 personas, resultado de 110 remisiones de alto impacto en las 16 alcaldías, pero principalmente de Venustiano Carranza, Iztapalapa, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo y Tláhuac. El jefe de la policía destacó en conferencia que los detenidos están presuntamente involucrados en delitos contra la salud, robo a transeúnte, a negocio, entre otros. [La Razón](#) / [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [+Chilango](#) // [24 Horas](#) / [Basta](#)

### Operan células atomizadas de grandes grupos criminales en CDMX, admite SSC

Las acciones contra grupos del crimen organizado en la CDMX han propiciado su atomización y operan "con distintos intereses, con distintas lógicas", señaló **Pablo Vázquez**, jefe de la policía capitalina. [El Financiero](#)

### Agresor de Rojo de la Vega sigue detenido en Edomex, asegura SSC

A más de 48 horas de su detención, Juan David "N", presunto agresor de la candidata a la alcaldía Cuauhtémoc, de la coalición Vamos X la CDMX, Alessandra Rojo de la Vega, aún pertenece detenido en el Edomex, informó el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, quien resaltó la coordinación que se tiene con las autoridades vecinas. [Contra Réplica](#)

### Denuncia Malena Ríos ataque con ácido a niña

La activista y saxofonista, María Elena Ríos, denunció que una menor de edad fue agredida con ácido, por lo que exhortó a las autoridades capitalinas a que tomen cartas en el asunto y ejerzan la Ley Ácida. "Hago un llamado a la SSC, representada por **Pablo Vázquez Camacho**, así como a la FGJ capitalina, representada por Ulises Lara López, para que se garanticen las reformas que establecimos en la Ley de Acceso de las Mujeres a una vida libre de violencia", comentó la saxofonista. [La Razón](#) / [Metro](#)

### Saldo blanco en mitin de la oposición, sostiene la SSC

Con saldo blanco concluyó la concentración de la marea rosa en el Zócalo capitalino dividido por vallas y que congregó a 95 mil personas, informó la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, que desplegó a 100 elementos para salvaguardar la integridad de los asistentes. La concentración coincidió con el plantón del CNTE, que ocupa un tercio de la plancha. [La Jornada](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [Ovaciones](#) / [El Sol de México](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [La Razón](#) / [Reporte Índigo](#) / [Contra Réplica](#) / [El Economista](#) / [Diario de México](#) / [Publimetro](#) / [El Gráfico](#)



## Convierten debate en mitin morenista

Al concluir la transmisión del Tercer Debate Presidencial, comenzó a sonar la música, que no se suspendió incluso cuando fue el turno de la ex Jefa de Gobierno de dar su mensaje final. Antes de encontrarse con sus simpatizantes, Sheinbaum rechazó que la movilización de la "Marea Rosa" pueda modificar la tendencia del voto. En el Centro Cultural Universitario Tlatelolco, la **Policía de la CDMX** replegó a simpatizantes de Claudia Sheinbaum con vallas metálicas. [Reforma](#)

## Choca, queda prensado y se salva de milagro

Un conductor resultó gravemente lesionado al chocar contra un poste en calles de la colonia San Marcos, en la alcaldía Azcapotzalco; el hombre fue trasladado a un hospital cercano bajo custodia de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Basta](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

## Arrollan y matan a un adulto mayor

Efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un hombre que atropelló a un adulto mayor cuando circulaba sobre calzada de La Viga, en la colonia El Triunfo, alcaldía Iztapalapa. El responsable intentó escapar por lo que fue seguido por operadores del C2 y ubicado en calle el Contenedor, de la colonia Central de Abasto. [La Prensa](#) / [Basta](#)

## Le dispara a su pareja sentimental

En acalorada discusión, un jefe de familia le disparó a su pareja sentimental en un domicilio ubicado en calle Emprendedores, de la colonia Portales Norte, alcaldía Benito Juárez. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** lograron la detención del presunto agresor y se le aseguró una subametralladora con un cargador abastecido, la mujer fue trasladada a un hospital cercano. [La Prensa](#)

## Arrolla cafre a una oficial de la policía

Tras atender el reporte de un incidente de tránsito en calles de la colonia Los Ángeles, en la alcaldía Iztapalapa, oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al conductor de un vehículo que arrolló a una mujer policía, al intentar esquivar un punto de revisión del Alcoholímetro. [Basta](#)

## Cae extorsionador de la Unión Tepito que amenazaba a negocios

Oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** capturaron en calles de la colonia Centro, de la alcaldía Cuauhtémoc, a Edher Francisco "N", quien presuntamente imponía cuotas a comerciantes de la zona y los amenazaba con incendiar sus negocios para obligarlos a pagar a cambio de protección. [Basta](#)

## Apañan a el hijo de El Ojos, líder del cártel de Tláhuac

Kevin Pérez, hijo de El Ojos, fundador del Cártel de Tláhuac, fue capturado por la **policía** en calles de la misma alcaldía en posesión de distintas dosis de drogas; el detenido buscaba el control de la organización delictiva que fundó su padre en 2011 y está ligado con homicidios, extorsiones y secuestros. [Basta](#)

## Metrobús le da tope mortal

Un hombre que viajaba a bordo de una motocicleta murió tras ser arrollado por una unidad del Metrobús cuando circulaba sobre avenida Insurgentes Sur y Altavista, en la colonia Florida, alcaldía Álvaro Obregón. **Elementos policiacos** detuvieron al chofer responsable. [El Gráfico](#) / [Metro](#)



## Síntesis de medios

20 de mayo de 2024

### **Emiten 11 atenciones a violencia de género**

De los 54 expedientes, en nueve fueron solicitadas medidas de protección porque las mujeres consideraron que podía estar en riesgo su integridad; sin embargo, el IECM declaró improcedente el 78%, pero avaló dos casos. Con las medidas de protección, el IECM notifica a la **SSC** para que valore si otorga custodia permanente a las candidatas, asesoramiento o atención psicológica. [Reforma](#)

### **Violencia eleva 25% uso de seguridad privada**

En el contexto del foro sobre la Ley General de Seguridad Privada que en febrero pasado se llevó a cabo en la Cámara de Diputados, la legisladora Rocío Reza Gallegos refirió que 35% de las empresas de seguridad privada no estaban reguladas, por lo que llamó a destrabar la discusión sobre una más adecuada legislación en este sector. "Se encuentra pendiente en la Comisión de Seguridad Ciudadana, que han venido trabajando hace meses sobre este ordenamiento legal con **la SSC** y con todas las instancias necesarias para culminar con esta ley general, que sigue pendiente de dictaminar", manifestó la diputada del PAN. [Eje Central](#)

### **Va Lía Limón por mejor seguridad para mujeres**

Lía Limón, candidata de la coalición Va X la CDMX a la alcaldía Álvaro Obregón, precisó que su administración duplicó el presupuesto y con ello, aumentó el número de policías, por lo que ahora suman 640 elementos, además de la seguridad privada en centros deportivos, establecimientos y edificios de la demarcación, con el triple de patrullas y el cuádruple de cámaras de videovigilancia, además de mantener los apoyos con puntos violeta y C-2, el cual está conectado con el sistema de cámaras que maneja la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#) / [El Sol de México](#)

### **"Blindar BJ" es una estrategia obsoleta**

En el último Debate Chilango, Santiago Taboada, abanderado del PAN, PRI y PRD, dio a conocer que su meta es replicar en toda la capital el programa de seguridad Blindar BJ, que implementó durante su gobierno. Sin embargo, pese a que presume buenos resultados, dicha estrategia resulta obsoleta. La demarcación panista precisó que el presupuesto usado para Blindar BJ fue de 751 millones 669 mil pesos, de 2018 a 2023. Además, la contratación anual de policías fue de 595 millones 574 mil pesos entre 2020 y 2023. [Basta](#)

### **Apuntan candidatas a prevenir desapariciones**

Las candidatas de las alcaldías Tlalpan e Iztapalapa plantean propuestas de seguridad para atender el problema de desapariciones en sus demarcaciones, así como apoyar a las madres buscadoras de la CDMX. Aleida Alavez Ruiz, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, explicó que atenderá la problemática desde la prevención y de manera sensible y coordinada con elementos del C5. "Cuando haya una persona que se determinó desaparecida, se debe actuar de inmediato, ahí tenemos que hacer un frente con los **policías auxiliares**, que sean quienes informen al C5", indicó. [El Sol de México](#)

### **Morena abandonó Azcapotzalco y lo hizo un basurero, nosotros invertimos 120 millones en techos para escuelas: Margarita Saldaña**

Después de seis años de administraciones morenistas en la alcaldía Azcapotzalco, la población le dio la oportunidad a Margarita Saldaña de regresar al Gobierno, quien busca reelegirse. La candidata alude que la inseguridad en la alcaldía se debe al poco interés de los gobernantes, quienes solo adquirieron 2 patrullas, ahora ya se cuentan con 13 y planea que al final de su nueva administración se acumulen 111 vehículos, uno para cada colonia. [La Crónica de Hoy](#)



## **Columna En Flagrancia: Femicidios en la CDMX / Gustavo Fondevila**

Hace unas semanas, la Policía de la CDMX arrestó a una persona que pretendía ocultar el cuerpo de una mujer a quien le había quitado la vida en una vivienda de la colonia Álamos en la alcaldía Benito Juárez. Este año, la Ciudad de México ocupa el segundo lugar a nivel nacional y las alcaldías Iztapalapa y Xochimilco, entre las más letales para las mujeres. [Reforma](#)

## **Columna Jaque Mate: Marea Rosa / Sergio Sarmiento**

Las presiones contra la marea rosa fueron intensas. La CNTE, antigua aliada del presidente, estableció un campamento en el Zócalo días antes y se negó a retirarlo. La **policía** cerró el principal ingreso al Zócalo, por 20 de Noviembre, permitió el acceso por calles más estrechas, pero solo después de las 8:30 de la mañana. [Reforma](#)

## **Columna Confidencial: CDMX, ¿más segura que Las Vegas?**

Marcelo Ebrard confirmó que, en caso de ganar Clara Brugada la Jefatura de Gobierno, él formará parte de un consejo asesor, junto con Omar García Harfuch y Ernestina Godoy. El motivo, dijo, es “consolidar el avance que se ha tenido” en **materia de seguridad**. Al estilo de ‘el sistema de salud será como el de Dinamarca’, el excanciller sostuvo que la CDMX es hoy más segura que ciudades como Las Vegas y Miami. [El Financiero](#)

## **Columna CDMX vs Guanajuato, dos modelos de seguridad / Marcelo Ebrard**

En la CDMX, el modelo de seguridad con justicia de la izquierda ha privilegiado la inversión social, el uso de la inteligencia y la tecnología y la profesionalización policiaca y de la fiscalía. AMLO comenzó con la instalación de videocámaras en el Centro Histórico. Yo expandí el uso de videocámaras e impulsé la organización por cuadrantes para promover la proximidad de los policías con la población. La doctora Sheinbaum promovió la recuperación de espacios públicos, mejoró las condiciones de los policías y ponderó la coordinación y la inteligencia sobre la fuerza. En Guanajuato, por el contrario, se privilegió el enfoque punitivo tradicional de la derecha y se permitió el deterioro del tejido social. [La Jornada](#)

## **Columna Leer es poder / Fernando García Ramírez**

En el Zócalo no estaba izada la bandera, el campamento de maestros instalado y Palacio Nacional cubierto por vallas de metal. El líder de los manifestantes de la CNTE señaló que la Secretaría de Gobernación le pidió que no se retiraran del Zócalo. Martí Batres no envió a **policías** a proteger a los participantes en la marcha. Envío a elementos de la Guardia Nacional portando armas largas. [El Financiero](#)

## **Policiaco**

### **Asesinan a tiros a expresidiario**

Un hombre fue asesinado a balazos frente a su hija, quien fue quemada con ácido por los asesinos al intentar defender a su progenitor; los hechos ocurrieron en calles de la colonia 12 de diciembre, en la alcaldía Iztapalapa. Al lugar acudieron policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes acordonaron el lugar. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Basta](#) / [El Gráfico](#) / [Diario de México](#)

### **Biker fallece al chocar en puente**

Un biker perdió la vida al derrapar sobre Rojo Gómez, en la colonia Pantitlán, alcaldía Iztacalco, el joven salió proyectado y su cuerpo quedó colgando sobre el barandal de un puente vehicular. Al lugar acudieron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes certificaron el deceso. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)



## **Matan a masculino a golpes en Coyoacán**

Un hombre fue asesinado sobre calle San Alberto, en la colonia Pedregal de Santa Úrsula, alcaldía Coyoacán, donde convivía con otros sujetos y tras una discusión lo golpearon hasta ocasionarle la muerte, para después escapar del lugar. [Basta](#)

## **Sistema Penitenciario**

### **Problemas de salud mental y de adicciones requieren de acciones prioritarias: PJCDMX**

El Poder Judicial, que encabeza el magistrado Rafael Guerra Álvarez, fue sede de la 2ª Reunión Técnica de la Mesa Espejo de la CDMX, instancia conformada por 17 dependencias desde la que se establecen acuerdos, se implementan acciones y se generan reportes, en el marco de los esfuerzos de los tres órdenes de gobierno y la sociedad para reducir el consumo de drogas e implementar acciones enfocadas a la salud mental. En la reunión técnica participaron representantes del Instituto para la Atención y Prevención de Adicciones, de la Sectei, de la Sedema, de la SeMujeres, del **Sistema Penitenciario**, del Consejo Ciudadano para la Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia, de la Sibiso, del Sndif, entre otros. [Diario Imagen](#)

### **Artículo: Incentivos para operar /Rodrigo S. Martínez-Celis WogauE**

En México, los sistemas penitenciarios están sobresaturados, y un porcentaje significativo de las personas privadas de su libertad son primodelincuentes que han cometido delitos menores. La segunda línea de acción crucial es la implementación de programas de reinserción social efectivos. La reincidencia delictiva es un problema significativo que no puede ser ignorado.

[El Heraldo de México](#)

## **Justicia**

### **Busca Fiscalía local dignificar espacios**

La FGJ destinará 101 millones de pesos de recursos federales para la rehabilitación y construcción de nueve inmuebles, debido a la falta de espacios dignos para atender a la ciudadanía. El financiamiento provendrá del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública. [El Sol de México](#)

### **Aprehenden a 30 por delitos contra la salud**

En seguimiento a diversas carpetas de investigación por delitos contra la salud, en diferentes modalidades, agentes de la FGJCDMX cumplimentaron 30 órdenes de aprehensión contra 29 hombres y una mujer. Las aprehensiones fueron ejecutadas por agentes de PDI. [Basta](#)



## Imagen Destacada



REALIZARON 110 OPERATIVOS POR DIVERSOS ILÍCITOS EN LA CAPITAL

## Destaca Policía capitalina captura de 218 criminales

